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Summary

CLINICAL AUTOMATED CHECKUP IN BOVINE DAIRY FARMS: A SYSTEM FOR OBJECTIVATION OF
SANITARY PROBLEMS &horbar; During the EEPC, annual sanitary checkup has been performed in order to
evaluate main clinical pathological problems of the herds and to compare a herd with a reference group
(whole dairy farms of each department/the overall herds of the inquiry). This process allows to pass
judgement on the sanitary state of the herds and should be generalize in the field as dairy or fertility
checkups. In the example (tabl. 1) the clinical checkup (herd number 5317, department of Mayenne)
shows that two diseases only (milk fever, ketosis) exceed or are close to «a limit threshold» calculated,
for each pathology, after adding the value of one standard error to the mean pathological frequency (G
column) of the reference group (EEPC herds in Mayenne). Checkup concerning the reasons for culling
the cows and the main clinical diseases of the calves have been also drawn up and described in the
article.

Résumé

Dans l’EEPC, des bilans sanitaires annuels ont été dressés afin d’objectiver les principaux problèmes
pathologiques de chaque élevage en les comparant à un groupe de référence (l’ensemble des élevages
de l’EEPC d’un département par rapport à l’ensemble des élevages de l’enquête). Cette procédure
permet un jugement objectif de l’état sanitaire d’un élevage; elle devrait être généralisée au niveau du
terrain, en complément de l’établissement de bilans laitiers et de reproduction. Dans l’exemple mis en
évidence par le tableau 1, il s’agit d’un bilan clinique concernant les vaches laitières n° 5317, dans le
département de la Mayenne; dans cet élevage, seules deux pathologies, la fièvre vitulaire et l’acéto-
némie dépassent ou sont proches du «seuil-critique», établi en ajoutant la valeur d’un écart-type à la
fréquence moyenne, pour chaque pathologie, (colonne G), calculée sur le groupe de référence (ensemble
des élevages EEPC de Mayenne). Dans l’article, sont également décrits des bilans concernant les causes
de réforme des vaches et la pathologie clinique des veaux.

a: Barnouin J., Bouvier A., 1982. L’Enquête Eco-Pathologique Continue. 2: Le bilan automatisé de pathologie
clinique en élevage laitier: un système d’objectivation des problèmes sanitaires. Bull. Techn. CRZV Theix lNRA,
(49) 69-73.




